



Iméra

Institute for Advanced Study

Aix-Marseille Université

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Marseille, 22 juillet 2024 - L'Institut d'Études Avancées d'Aix-Marseille Université (Iméra) lance l'appel à candidatures pour l'année 2025-2026

L'Iméra annonce ce lundi 22 juillet 2024 le lancement de l'appel à candidatures pour des recherches en résidence sur son site de Marseille pour l'année académique 2025-2026. En collaboration avec ses partenaires, l'Iméra ouvre neuf places de résidence d'une durée de cinq ou dix mois, dédiées aux scientifiques et/ou aux artistes. Parmi celles-ci, la chaire Fulbright / Iméra sur les études migratoires fait l'objet d'un appel spécifique qui se clôt le 16 septembre 2024. La date limite pour les huit autres résidences est fixée au 21 octobre 2024.

Ces places de résidence sont réparties sur quatre programmes développés au sein de l'Iméra : « Arts & sciences : savoirs indisciplinés », « Explorations interdisciplinaires », « Méditerranée » et « Utopies nécessaires ». Sont éligibles aux appels à candidatures les titulaires d'un doctorat ou PhD ainsi que les artistes. L'Iméra encourage les personnes intéressées à consulter les détails des quatre programmes sur son site web et à lire les conditions d'accueil décrites dans le fichier PDF disponible via ce [lien](#).

La page de l'appel à candidatures général est accessible via ce [lien](#).

Si vous souhaitez accéder directement à l'appel à candidatures de chaque résidence, vous pouvez le faire à travers les liens ci-dessous :

- [Résidence Sciences Po Aix/Iméra : Albert Hirschman, les passions identitaires entre l'Europe et la Méditerranée](#)
- [Résidence EHESS/Iméra : études transrégionales](#)
- [Résidence Région Sud/Iméra : Germaine Tillion, Demain la Méditerranée](#)
- [Résidence IRD/Iméra : Développement durable et interdisciplinarité](#)
- [Résidence ICI/Iméra : Recherche-création en cancérologie et immunologie](#)
- [Résidence AMSE/Iméra : Un monde en crise](#)
- [Résidence ILCB/Iméra : Langage, communication et cerveau](#)
- [Résidence MUCEM/Iméra](#)
- [Résidence Fulbright/Iméra en études migratoires](#)

« L'Iméra est l'un des meilleurs instituts d'études avancées où j'ai eu l'occasion de travailler. Ce qui le rend unique, c'est la liberté accordée aux chercheurs et aux artistes pour gérer leur temps comme ils l'entendent. J'ai rarement ressenti une telle autonomie. C'est l'environnement idéal pour

écrire et surmonter les défis posés par la page blanche. De plus, l'Iméra est un lieu magnifique pour vivre et travailler, situé dans une ville qui ne cesse de fasciner », a déclaré Dominique Reill, professeure d'histoire à l'Université de Miami, qui vient de terminer sa résidence sur les études migratoires à l'Iméra.

« Mon séjour de recherche à l'Iméra reste un de mes plus beaux souvenirs professionnels ! Les conditions matérielles sont excellentes. Les appartements sont superbes et, par leur proximité, facilitent déjà les échanges entre chercheurs. Mais surtout, l'Iméra est une équipe hors pair qui parvient quotidiennement à développer des projets scientifiques interdisciplinaires originales. Cette équipe parvient même à intégrer des démarches artistiques dans des projets de recherche en Sciences Humaines. Les recherches que j'y ai menées ont largement dépassé, à la fois en diversité et en profondeur, les attentes, pourtant déjà élevées, que j'avais formulées lors de ma candidature. N'hésitez pas à candidater, c'est sans doute une des meilleures décisions que vous pouvez prendre dans votre vie professionnelle », a pour sa part déclaré Ewan Oiry, professeur à l'Université du Québec à Montréal dont le projet de recherche à l'Iméra a porté sur l'intelligence artificielle.

À propos de l'Iméra

Fondé en 2007, l'Iméra, Institut d'études avancées (IEA) d'Aix-Marseille Université, se conçoit aujourd'hui comme un sanctuaire de liberté intellectuelle où une communauté temporaire de scientifiques et d'artistes internationaux de haut niveau peut trouver le temps, l'espace et les ressources nécessaires pour découvrir, individuellement et avec les autres, un sens et des contenus nouveaux pour des recherches interdisciplinaires originales. L'Institut accueille chaque année une vingtaine de chercheurs et d'artistes internationaux sur son site situé dans l'emplacement de l'Observatoire de Marseille, en plein centre de la ville tout en offrant un cadre tranquille et agréable pour le travail. La sélection des candidatures est orientée par des standards d'excellence exigeants, sans cependant respecter obséquieusement les indicateurs de quantité et d'impact qui hantent aujourd'hui les institutions de recherche mainstream. Le courage et la curiosité intellectuelle, l'envie de découvrir, un fort élément interdisciplinaire, décliné aussi comme une éthique du respect et de la collaboration collective, sont également des critères adoptés dans l'évaluation des dossiers.

Contact

Constance Moreteau : Coordinatrice scientifique et responsable du développement de l'axe « Arts-sciences : savoirs indisciplinés » | E-mail : constance.moreteau@univ-amu.fr | +33 (0)4 13 55 21 21

Axel Gontcho : Chargé de communication | E-mail : axel.gontcho-ngila@etu.univ-amu.fr | +33 (0)4 13 94 23 75